

Apuntalan presupuesto a Policías

► Podrían municipios recibir este año apoyo récord para seguridad

Víctor Fuentes

El Gobierno federal quiere desaparecer las policías municipales, pero una nueva disposición en el Presupuesto de Egresos de 2010 podría darles más recursos que nunca.

A propuesta del Ejecutivo, la Cámara de Diputados aprobó un párrafo en el presupuesto que ordena "promover" que al menos 20 por ciento de los recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun), "se destinen a la atención de necesidades directamente vinculadas con la seguridad pública".

Esta regla que no aparecía en presupuestos anteriores, fue aprobada por los diputados sin comentario alguno, en el dictamen del decreto respectivo, y podría incrementar hasta en 160 por ciento los fondos federales para seguridad pública municipal.

El Fortamun tiene 42 mil 417 millones de pesos para 2010, y aunque algunos municipios lo han usado para cuestiones de seguridad, su propósito básico han sido las obras de infraestructura social.

Con el candado de asignar 20 por ciento a seguridad pública, serían 8 mil 843 millones de pesos para los más de 2 mil 500 municipios y sus policías.

El Presupuesto también ordena mantener para los municipios el tradicional 20 por ciento del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), que se entrega a los gobiernos estatales. Este 20 por ciento ascenderá en 2010 a mil 383 millones

de pesos.

A esta cantidad habría que sumar 4 mil 137 millones de pesos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) canalizados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, ahora en manos de la Secretaría de Gobernación, reservados para los 150 municipios y delegaciones más importantes del país.

Sumados los tres rubros, las policías locales podrían recibir 14 mil 363 millones de pesos en 2010, 22 por ciento más que el presupuesto anual de la PGR, sin contar lo que perciben por ingresos propios de estados y ayuntamientos.

El reparto de recursos del Fortamun para los municipios dependerá de las decisiones que, según el decreto, adoptaría el Consejo Nacional de Seguridad Pública en enero para distribución de recursos.

El secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, propuso el 24 de septiem-

bre ante diputados desaparecer las policías municipales, de las que más del 50 por ciento tiene menos de veinte elementos y cada una funciona con sus propias reglas.

La propuesta ha generado reacciones encontradas y, como es necesaria una reforma Constitucional para concretarla, su aprobación parece poco probable en el corto plazo.

Pero el CNSP también acordó el 26 de noviembre integrar un grupo de trabajo para que "revisé el modelo policial actual y analicen los distintos modelos

de policía y definan las propuestas que mejor apliquen en nuestro país".

En lo correspondiente al Fondo de Aportaciones para Seguridad, el CNSP acordó en su sesión plenaria del 26 de noviembre mantener en 2010 los mismos criterios de distribución que en 2009.

Este fondo ha registrado constantes subejercicios. Entre enero y junio de 2009, por ejemplo, los estados solo habían ejercido 13.5 por ciento del monto asignado, y algunos no habían gastado un solo peso.

Soporte anticrimen

Recursos federales asignados a los municipios para 2010 en el rubro de seguridad pública:

(Cifras en millones de pesos)

